
Ata de nº40/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 10 de Outubro de 2017. Aos dez dias do mês de Outubro 
do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara Municipal 
de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta e quatro, 
Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, Vereador 
Agnaldo Teixeira Barbosa, com a presença dos demais vereadores constantes 
do livro de presença. Verificada a existência de quórum o Senhor Presidente 
declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Leonardo Feitoza da Silva a 
leitura de texto Bíblico. Após, o Senhor Presidente informou que a Ata da reunião 
anterior não foi disponibilizada aos vereadores, que portanto seria apreciada na 
próxima reunião. Dando prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao 
primeiro Secretário, Leonardo Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO 
EXPEDIENTE que constou de: Ofício nº 30/2017, de 09 de outubro de 2017, de 
autoria do vereador Adriano Santos Souza, justificando a ausência da reunião 
do dia 10/10/20170; Pedido de providência nº 778/2017, de 27 de setembro de 
2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, SOLICITA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito troca de lâmpadas queimadas dos refletores do 
campo Mangueirão no bairro São Lourenço; Pedido de providência nº 800/2017, 
de 05 de Outubro de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, 
SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizada uma reforma e uma 
limpeza no campo Mangueirão no bairro São Lourenço; Indicação nº 802/2017, 
de 28 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal para que o Poder executivo Municipal 
viabilize a efetivação dos serviços de “Apreensão de animais soltos em vias 
públicas” no município e da outras providências na forma de ante projeto em 
anexo; Indicação nº 803/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Marcílio Carlos Goulart, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal para efetuar as 
construções de quebra-molas na rua Jerusalém Celeste, bairro santa Rosa de 
Lima, próximo aos números 74 e 165 neste município; Indicação nº 804/2017, 
de 09 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Antônio Marques Ferreira da 
Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito a pavimentação 
asfáltica e rede de esgoto nas ruas: Henrique Simonsen, Deputada Ivete Vargas, 
Aníbal Brito, Nelson Carneiro no bairro Mirante do Rio; Indicação nº 805/2017, 
de 09 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes 
Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito reforma e 
reestruturação do ESF IV no bairro São Lourenço e manutenção do ar 
condicionado da sala odontológica; Indicação nº 806/2017, de 09 de outubro de 
2017, de autoria do Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que junto ao Conselho Federal de Juízes da Justiça da Paz 
Arbitral (CFJPA) através de seus representantes em Teixeira de Freitas visando 
estabelecer convênio para implantação da Câmara Arbitral como meio de 
resolução de conflitos pela via amigável, beneficiando a população de baixa 
renda e tendo como consequência a redução da quantidade de ações ajuizados 
ao Poder Judiciário; Pedido de Providência nº 807/2017, de 09 de outubro de 
2017, de autoria do Vereador Valci Vieira dos Santos, SOLICITA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal a pintura da fachada de identificação da creche municipal Irmã 
Dulce, no bairro Irmã Dulce; Indicação nº 808/2017, de 09 de outubro de 2017, 
de autoria do Vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feita a tubulação interna na rede de esgoto na creche 



Municipal Irmã Dulce no bairro Irmã Dulce; Indicação nº 809/2017, de 09 de 
outubro de 2017, de autoria da Vereadora Erlita Conceição Freitas, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito em caráter de urgência redutores de 
velocidade, próximo ao posto de saúde e outros pontos estratégicos na rua da 
Paz no bairro são Lourenço; Pedido de Providência nº 810/2017, de 09 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA, 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que disponibilize funcionários (02 recepcionistas, 
02 odontologistas e 01 enfermeira) para complementar a equipe de saúde básica 
do ESF Colina Verde, localizados na Av Vinicius de Moraes no bairro Colina 
Verde; Pedido de Providência nº 811/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria 
do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA, ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal para equipar a sala de atendimento odontológico e trocar os insulfilmes 
das portas e janelas de vidro, além de trocar o toldo por outro maior, da entrada 
da unidade básica de saúde do bairro Estância Biquíni; Pedido de Providência 
nº 812/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do Vereador José Bernardo 
Gomes Cabral, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja instalado 
refletores na quadra esportiva que fica localizada na praça principal no bairro 
Residencial Santos Guimarães; Indicação nº 813/2017, de 09 de outubro de 
2017, de autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal que seja feita a cobertura da quadra esportiva que fica 
localizada na praça principal do bairro Residencial Santos Guimarães; Indicação 
nº 814/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos 
Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a criação de um posto de 
atendimento veterinário gratuito aos animais de proprietário que possuem baixa 
renda; Indicação nº 815/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a 
instalação de redutores de velocidade na lateral da Av. Getúlio Vargas em frente 
ao mercado Caravelas no bairro Vila Vargas; Indicação nº 816/2017, de 09 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a pavimentação asfáltica da rua Portal 
das Serras no bairro Portal Sul; Indicação nº 817/2017, de 09 de outubro de 
2017, de autoria do Vereador Wildemberg Soares Guerra, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal para efetuar a construção de lombofaixa (quebra- molas) na 
rua Rio Negro, esquina com a rua Águas Claras que antecede a creche EMEI – 
Ana Maria machado, no bairro Monte Castelo; Indicação nº 818/2017, de 09 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito a instalação do PEC 
(prontuário eletrônico do cidadão) em todas unidades do município, incluindo 
hospitais; Indicação nº 819/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do 
Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
feito na creche municipal Jardim Encantado, localizada no bairro Bom Jesus, na 
rua Santa Barbara nº 59, a manutenção do telhado, dos ventiladores e dos dois 
banheiros; Indicação nº 820/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do 
Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
feito na Escola Clélia das Graças Figueiredo Pinto, localizada na rua Joana 
Angélica s/n no bairro Santa Rita, a encanação do bebedouro até a rede de 
esgoto, colocar lâmpadas nos corredores e em algumas salas de aulas. Que seja 
dado o tratamento nas peças e objetos em madeira, devido a infestação de 
cupins na escola; Projeto de Lei do Legislativo nº 38/2017, de 20 de setembro 
de 2017, de autoria do vereador Valci Vieira dos Santos, “Dispõe sobre a criação 



da Politica Municipal de Educação Ambiental no município de Teixeira de 
Freitas”;Projeto de Resolução nº 06/2017, de 02 de Outubro de 2017, de autoria 
do vereador Manoel Pedro da Silva Neto, “Concede o Título de Cidadão 
Teixeirense ao Sr. José Gonçalves de Oliveira Filho”; Requerimento nº 37/2017, 
de 09 de outubro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, 
requer cópias com informações sobre o número de atendimentos na UPA 
(anualmente e mês a mês) e o número de funcionários; Requerimento nº 
38/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira 
Molar, requer cópias com informações dos contratos e valores dos caminhões 
de limpeza e dados dos veículos; Requerimento nº 39/2017, de 09 de outubro 
de 2017, de autoria do vereador Marcílio Carlos Goulart, requer relações das 
cirurgias adiadas e realizadas de janeiro a setembro de 2017; Relações dos 
médicos que trabalham e trabalharam no Hospital Municipal de Teixeira de 
Freitas, bem como respectivos salários de cada um deles de janeiro a setembro 
de 2017; Quantidade de cirurgias realizadas por casa um dos médicos de janeiro 
a setembro de 2017; Quantidade de cirurgias que foram encaminhados para 
hospitais particulares ( Hospital Sobrasa e Hospital São Paulo) e quais a 
justificativas para estes encaminhamentos. Após, o Senhor Presidente informou 
que passaria a trabalhar em um único expediente e passou a palavra aos 
ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: o Vereador 
Antonio Marques Ferreira da Silva saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando de suas insatisfações e angustias quanto a gestão do 
presidente da Casa. A Vereadora Erlita Conceição de Freitas saudou a todos.  
Iniciou o seu pronunciamento falando do momento que a política do pais estava 
atravessando, com manobras para retirada dos direitos adquiridos dos 
trabalhadores brasileiros, falou de audiência pública que seria realizada nesta 
casa para falara sobre as empresas públicas que o atual governo do Brasil 
pretendia retirar do povo brasileiro, falou das proposições de sua autoria, foi 
aparteado pelo Vereador  Marcilio Carlos Goulart, prosseguindo a Vereadora 
Erlita Conceição de Freitas finalizou parabenizando os moradores da Avenida 
Diagonal Norte, no Bairro Bela Vista. O Vereador Valci Vieira dos Santos 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando sobre as proposições de 
sua autoria, evidenciando o Projeto de lei que dispunha sobre a criação da 
Politica Municipal de Educação Ambiental no município de Teixeira de Freitas. O 
Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior saudou a todos. Falou do projeto social 
do Bairro Castelinho, falou das obras que estavam sendo feitas em Teixeira e na 
Bahia pelo Governador Ruy Costa. O Vereador Leonardo Feitoza da Silva 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando sobre a questão da 
Embasa, sobre o aumento das taxas e tributos cobrados pela Empresa Coelba, 
finalizou falando do sucateamento das instituições públicas do Brasil. O 
Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento parabenizando a casa pela trabalho que vinha realizando junto 
a comunidade, falou dos vetos do Poder Executivo aos projetos de leis de sua 
autoria, que em contrapartida o Prefeito havia sancionado um projeto de lei que 
era inconstitucional, pediu apoio aos colegas para aprovação de requerimento 
de sua autoria, finalizou falando que para o dia das crianças  sua mensagem era 
de esperança, de um governo melhor, que pensasse em investir em políticas 
públicas visando saúde, educação que consequentemente se tornaria em 
conscientização. O Vereador Joris Bento Xavier saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento parabenizando o atual gestor, pela continuidade das obras do 



PAC,  pela instalação do sinal de telefonia no povoado de Santo Antonio, falou 
da que iria realizar o mutirão do amor, juntamente com Comunidade do povoado 
de Santo Antonio. O Vereador Marcilio Carlos Goulart saudou a todos. Iniciou 
o seu pronunciamento falando da audiência pública, que seria realizada no dia 
26 de Outubro, sobre a privatização dos bancos públicos pelo atual Governo do 
Brasil, convidou os demais vereadores para participarem dessa discussão, 
finalizou falando das proposições de sua autoria, foi aparteado pelo Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro. O Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo 
saudou a todos. Mencionou as proposições de sua autoria e da importância das 
mesmas. O Vereador Ronaldo Alves Cordeiro saudou a todos. Iniciou o 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria e da importância das 
mesmas, disse que o Presidente Agnaldo Teixeira Barbosa vinha trabalhando 
com transparência, foi aparteado pelo vereador Antonio Marques Ferreira da 
Silva. Neste instante, o Presidente passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando 
solicitou autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as 
Indicações e Pedidos de Providências sendo portanto, autorizado, o Senhor 
Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados por 
unanimidade. Após, submeteu a votação do plenário: O Requerimento nº 
37/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira 
Molar, requer cópias com informações sobre o número de atendimentos na UPA 
(anualmente e mês a mês) e o número de funcionários que foi aprovado por 
maioria simples; O Requerimento nº 38/2017, de 09 de outubro de 2017, de 
autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, requer cópias com informações 
dos contratos e valores dos caminhões de limpeza e dados dos veículos que foi 
aprovado por maioria simples; O Requerimento nº 39/2017, de 09 de outubro de 
2017, de autoria do vereador Marcílio Carlos Goulart, requer relações das 
cirurgias adiadas e realizadas de janeiro a setembro de 2017; Relações dos 
médicos que trabalham e trabalharam no Hospital Municipal de Teixeira de 
Freitas, bem como respectivos salários de cada um deles de janeiro a setembro 
de 2017; Quantidade de cirurgias realizadas por casa um dos médicos de janeiro 
a setembro de 2017; Quantidade de cirurgias que foram encaminhados para 
hospitais particulares (Hospital Sobrasa e Hospital São Paulo) e quais a 
justificativas para estes encaminhamentos foi aprovado por maioria simples. 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a presente 
reunião. E para constar, eu, Leonardo Feitoza da Silva, primeiro secretário, lavrei 
a presente ata que, depois de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo 
Presidente e pelos demais vereadores presentes que com ela estiverem de 
acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 10 de Outubro de 2017. 
 

 

 

 

 

 


